

永遠の放課後

東京都立福生高等学校全日制同窓会会報 2013～2014

同窓会ってなんだろう。

福生高校同窓会会長 岩浪 隆

同窓会の存在意義について考えます。

皆さんこんにちは。元気にしていますか？
同窓会は、母校と同窓生をつなぐ交流ネットワークです。

同級生や先輩後輩はもちろん、沢山のひと出会います。そして時には「あの頃の自分」にも会いに行つて声を掛け合いたいものです。

もう卒業はありません。同窓会は永遠に放課後なのです。

同窓会は必要か

「同窓会って何やつてるの？」 良く受ける質問です。一通り説明しても「そんなの必要ないじゃん」とか言われます(笑)

同窓会が必要か、必要ではないか…選ぶとすれば、必ずしも必要ではないと思います。(オイオイw)

でも、せっかく組織があつて、そこに色々な人がいて、様々な考え方があるのだとしたら、学校・家庭・職場、そして地域や趣味のグループ等と同じく私たちを取り巻く有機的な集まりとして存在価値があるのではないのでしょうか？

同窓会の始まり

福生高校の同窓会組織は1978年、5期生が卒業した直後に発足しました。

3期生が中心になつて設立準備をしたよう

すが、元々は当時の土方事務長が、「将来、同窓会組織を作ることになるであろう」と卒業時に会費を積立ててくれた基礎があつたようです。

今だったら「存在しない会の会費を徴収するとは何事だ！」と問題になっていたかもしれないね。(笑)

設立総会は福生市民会館で400名の卒業生が集まり、盛大に行われたと記録には残っています。全卒業生1,600名中の400名ですからすごい参加率ですよ。

まさに放課後活動の一環と言つた雰囲気だったのかなと想像できます。

同窓会の活動

その後は卒業生の交流親睦的な色合いが進められました。会報を毎年発行、総会行事も色々な形式を試みました。パーベキュー会やバス遠足、今では考えられない事ですが母校でパーティやスポーツ大会もやっていたんですね。

役員会も毎回合コンのようでした。まさにサークル活動のノリでした。

しばらくのお休み期間を経た後、2008年に会は再び動き始めました。会報を全員に送付し、再起動総会には220名の同窓生が集まってくれました。

これをきっかけにクラス会・同期会等が開催され嬉しい波及効果になりました。これこそが同窓会の存在意義だと思います。

現在の同窓会

名簿管理・ホームページ運営・総会開催・文化祭参加・母校運営協議会出席等の基幹活動、またクラス会や同期会の開催をサポートするプログラムを通じて、同窓生の交流・親睦を深めるためのサービス機関としての形態を主にしています。

さらには私たちの後輩である現役福生高生のクラブ活動や課外活動に対する援助活動・母校の周年行事協力も行って福生高校の発展にも寄与しています。

同窓生の親睦の為に、そして後輩の現役高校生も応援するコミュニティです。

同窓会の課題

同窓会活動は効果測定が出来ません。各種の活動を通して皆さんがどのように感じてくださいるのは未知の領域です。役員たちも手探りの状態の中で、日々考えています。

クラス会の輪を広げられないだろうか。

現役の福生高生のために出来る事は。

同窓生が元気になる企画を考えたい。

母校の期待にもっと答えたい。

考える事は山ほどあります。

会報や総会行事など派手な部分ばかりが目立ちますが、日々の活動は名簿訂正やメール

返信・HP管理、また会議や母校との連絡など地味な作業ばかりです。

スタツフの拡充も課題です。

今後、同窓会がどのように変化していくのかはわかりませんが、組織としての同窓会に関わるかどうかは別にして、自分を見つめなおすきっかけを提供する会として存在していければいいなあ...と思っています。

同窓会の未来

昔を懐かしむ会と受け取られがちな同窓会ですが、懐かしい出会いを新しい出会いに変えて、未来に向けたネットワークを作って行く、そんな役割もありますよね。

私たちは「過去、同じ学校に在籍した」と言うだけの集まりで、クラスや同期を別にするれば実は何の繋がりもありません。

しかし、そこに絆の糸を見出して関係を意識すると、さらに広がる多くの人たちとのリレーションが見えてきます。

同じ母校・同じ地域・同じ世代・同じ意見・同じ悩み等々、それは様々な人間関係です。

同窓会活動とは「人と人との繋がりを大切にしよう活動」だと思うのです。

今後とも福生高校同窓会にご支援・ご協力をよろしくお願いします。

1期生からのお便り

最後に同窓生からのお便りをご紹介します。締めくくります。

「旧交を深めています」

1974年卒業の1期生も、来年で卒業40周年となり、お孫様をお持ちの方もおられるような年齢になりました。

同窓会の30周年総会に参加したのがきっかけで、35年ぶりにして初めての同期会を開催しました。

恩師を含め130余名のご参加を頂き、楽しく懐かしい一日を過ごすことができました。

これをきっかけとして新年会・忘年会等を毎年開催して旧交を深めている方もおられます。

皆さんも、この同窓会組織を利用して同期会とかクラス会を開催してみたいかですか？

懐かしい思い出だけでなく、新しい発見や新たな出会いきっと待っているはずですよ。

私たちに楽しい再会の機会を与えてくれた同窓会に感謝するとともに、その活動が未永く続くことを願います。

1期生 1組1番 明石 稔

母校と仲間に関心をもったメッセージですよ。

皆さんも同窓会の存在を心の片隅にしまっておいてください。10年・20年に1度でも思い出出して頂ければ幸いです。

あの頃の自分に会いに行こう。

福生高校の今

同窓会副会長 吉田千代

福生高校は今どうなっているのか気になりませんか？
しばらく母校を訪問していない方も多いと思います。
今回は福生高校の今をレポートします。

勉強しなかった教室



一番の思い出は教室かな。
勉強しなかったよねー。(笑)
今思うともったいないと感じ
ます。机って意外と小さかつ
たのでビックリ。



全景が懐かしい



まずは入口。坂を下りると校舎が見えてきます。昔は
畑に囲まれた感じでしたが、今は住宅やお店もできま
した。

玄関口も懐かしい

格技棟って知ってますか？

初期の同窓生はこの存在を知らない方もい
らっしゃるかもしれま
せん。
1階が格技室・2階に
プールがあります。福
生はプール授業が厳し
いので有名でした。ト
レーニングマシンも
揃っています。



校門から中に入ると玄関ですね。サンダルの上履きに
覚えがある方は中高年とゆ一事で。(笑)

●●●●●●●●●● 校庭は思い出の場所



体育の授業はもちろん、運動系の部活動に使われています。また文化祭の後夜祭等も行われました。フォークダンスやりましたね。手前には（写っていませんが）テニスコートがあります。



●●●●●●●● 体育館はそのままかな



大きくは変わっていないのですが、元々舞台はありませんでした。ここで部活動も盛んに行われているようです。



中庭はずいぶん変わりましたね。創立当初は特別何もない空間で、朝の集会を行うスペースといった感じだったのですが、今ではタイル張りになり、植栽も手が加わって憩いの場所になりました。ちょっとした都会の公園という雰囲気です。

●●●●●●●● 中庭は大変身



●●● 番外編 山田うどん

ここは福生高生の学食でした。たまには訪問して懐かしのうどん・そばを食べましょう。

●●●●●●●● 今の制服です

平成8年度からこの制服になっています。可愛らしくてイイですね。昔は(特に女子)紺系グレーと言う何だか訳のわからない色でした。(笑)そして秘密情報ですが、もうすぐ制服が変わる…かもです。



母校に行くと当時の記憶もよみがえってきます。生徒の皆さんが元気に挨拶してくれるのも印象的で、「いい高校だなー」と思います。学校案内には「君の可能性、伸ばします!」と書いてあります。在校生も同窓生も、まだまだ頑張って伸びたいですね。

事務局からのお知らせです

●確認シートの返送をお願いします●

今回の会報は同窓会員住所調査を兼ねています。同封の確認シートの返送をお願い致します。住所や姓の変更がある方はその内容を、また変更が無い方は変更なしとしてご返送下さい。合わせて、総会行事への参加申し込み・会報送付希望アンケート・運営委員募集・同窓会への意見、ご要望もこのシートで受け付けます。全員の会員様のご返送をよろしく願います。



●クラス会サポートプログラムをご利用下さい●

懐かしい友との再会の場であるクラス会や同期会。開かれるのであれば行ってみたいと思うのは皆さん共通の認識のようです。ただし、開催にあたっては、幹事様に大きな負担が伴うのも事実です。その為、話題には出るのだが開催には至らず...との声も良く聞きます。同窓会では、皆さんのクラス会・同期会等を応援します。

最新の名簿・宛名シール・封筒・ハガキなどをご用意し、幹事様に時間的・金銭的ご負担が無いよう開催をサポートします。

ぜひぜひ、ご利用下さい。同窓会HPの「お問い合わせ」メニューよりご連絡をお願い致します。



●臨時休刊「バカンス」●

卒業から10年以上となる1〜30期生の会員様に、臨時会費の振込用紙を同封させて頂きました。

現在、同窓会の収入は入会金収入で年間約100万円です。それに対して全体への会報発送は約180万円の費用がかかります。

できるだけ安定的に会報発行ができますよう、会報発送協力費として今回お願いとなりました。また、後輩である現役福生高生の課外活動の応援にも役立てたいと考えています。

もちろん皆さんの自由意思ですが、同窓会の安定のために、また後輩達の頑張りのために、ご協力をお願い致します。コンビニエンスストアから手軽に送金できるよう工夫しました。



●会報送付希望アンケート●

前述の通り、会報発行は大きな予算を取り、毎年の発行は困難な状況です。

ホームページでの広報に絞っても良いのですが、やはり紙ベースの会報は皆さんに届きやすく、わかりやすい形式だと思えます。

なるべく定期的に全会員に発行したいのですが、次号は送付希望者へのお届けとさせて頂きたいと思えます。

次号の会報を送付希望の方は、確認シートの□欄にチェックを入れて頂き、ご返送下さい。



●「友人にもお知らせ下さい」●

事務局では同窓生の現住所把握に努めています。これは会報等のお知らせを確実にお届けするために、また皆さんがクラス会・同期会を開催する場合に、できるだけ最新の情報をご提供するためです。

今回卒業10年以上経過した皆さんには、同期生の住所不明者のお名前リストを同封させて頂きました。お知り合いの方がいらっしゃいましたら、ご本人に教えてあげてください。

住所変更は同窓会ホームページの「お問い合わせ」メニューから「お名前・ご住所・卒業期・3年次クラス」をお送り頂くようご案内下さい。

ご友人へのお声掛け協力をよろしくお願ひします。



● 運営委員を募集します。 ●

同窓会の運営委員を常時募集しています。季節ごとに「お知らせ広報」をお送りして、活動のご報告・今後の予定・検討事項・母校の状況・等々を確認します。それに対して、アンケートに答えたり、HPの掲示板に書き込んで頂いたりが必要な役割です。

ミーティングも年間3回程度予定しています。可能であればご出席下さい。

その他、会報の編集・文化祭参加・総会行事の企画・等々、ご自身のできる範囲でご参加頂ければ結構です。ボランティア活動で大変な部分もありますが、感動も沢山ある活動です。みんなできより充実した同窓会を展開しましょう。

運営委員登録ご希望の方は、確認シートの□欄にチェックを入れてご返送下さい。



● 6期生同期会が開催されました。 ●

7月20日に6期生の同期会が行われました。全員を対象とした同期会は初めての開催だそうです。

当日は立川パレスホテルにて150名の参加。恩師の佐藤先生・湯沢先生・大森先生・恩田先生・牧野先生もご参加されて、涙あり・笑いありの懐かしく楽しい1日になったそうです。

事務局からも名簿や郵送費を補助してサポートさせて頂きました。

● 文化祭に参加しました。 ●

9月14・15日の両日、今年も母校の文化祭に参加しました。例年と同じく全日制PTAと合同で喫茶室の出店です。ジュースやお茶・お菓子を準備して来場者の休憩室的に展開しました。

2日間で1000人以上のご来場で、疲れましたが楽しい催しでした。協力して頂いた皆さんありがとうございました。また来年もよろしくお願ひします。



● 事務局もがんばっています。 ●

同窓会役員も日々の実務を楽しみながら、頑張っています。

今は会議に母校が使用できないので、近隣の公共施設等でミーティングを行っています。今年度は八王子にある「高尾の森わくわくビレッジ」にて役員会を行いました。

ここは廃校になった八王子高陵高校の跡地にできた青少年研修施設です。元の校舎をそのまま使っているのも、なんとなく学校の雰囲気があり、一部の教室はそのまま残っています。

都立高校のひとつの発展系として、見学を兼ねて行いました。



● 10期生の皆さんへ。 ●

10期生の同期会があります。12月8日15時より昭和館で、同窓会総会と合同開催です。

同期会参加は総会参加になりますので、10期生の皆さんは返送用の「確認シート」の内容のうち、総会参加の部分には記入せず、別途送付される「10期生同期会のお知らせ」の返信はがきをご返送下さい。協力して楽しい会にしましょう。

同窓会ホームページも ご覧下さい!

同窓会活動の様々な広報はホームページで行っています。

活動報告・各行事のお知らせ・クラス会などの情報も随時掲載して行きますのでチェックして下さい。

同窓会の親睦を深めるページ「交流掲示板」にもドンドン書き込みして下さい。

ご意見・ご質問・また登録住所変更も「お問い合わせメニュー」からお気軽にどうぞ。

同窓会ホームページアドレス

<http://dosokai.ne.jp/fussakoukou/>

同窓会設立35周年記念・総会&交流イベント

FUSSA Mate Christmas Remix for 2014



設立35周年を記念して、楽しい親睦・交流行事を企画しました。
同窓会の総会を兼ねて、みんなで一足早いクリスマスを楽しみましょう。

日時 2013年12月8日(日曜日)
15時より17時30分予定 14時半より受付です。

場所 フォレストイン昭和館
青梅線昭島駅下車徒歩10分、昭島駅前より送迎バスもございます。



パーティ形式で歓談の時間もたっぷりあります。皆さんのクラス会を同時開催されてはいかがでしょう？

途中の総会議事では明日の同窓会活動の為に、ご意見をお聞かせください。
スペシャルゲストは、「ハンドベルアンサンブル・MISTY」の皆さん！
聖なる夕べに、イングリッシュベルの素敵な響きを届けてくれます。

ホテルオークラグループ「フォレストイン昭和館」自慢のお料理も楽しみの一つです。ビューフェスタイルで沢山食べて・飲んで・語って、仲間と共に永遠の放課後を楽しんで下さい。



参加費 1～30期生(卒業11年以上の会員様) 3,000円
31～40期生(卒業10年までの会員様) 1,000円
お子様は無料でご案内致します。

参加申込 同封の「確認シート」に必要事項をお書き込みの上、お申し込みください。
または同窓会HPの「お問い合わせ」メニューよりのメール連絡でもOKです。
11月20日必着ですので、お早めどうぞ。

ご家族・ご友人を伴われてのご参加も歓迎です。もちろんおひとりで参加されても楽しい内容です。
天使が舞い降りる夕べを仲間たちと共に…

編集後記

5年ぶりとなる全会員様への会報発行です。
この5年間、皆さんはどのように過ごしましたか？
何よりも震災の前と後では世の中が大きく変わったように思います。
「絆」という言葉がさかんに叫ばれるようになりました。
同窓会も皆さんの絆のひとつに加えて頂ければ幸いです。
世間では2020年の東京オリンピック開催決定で盛り上がりつつありますね。
2020年は、実は福生高校の創立50周年の年でもあります。
7年後は福生高も東京も、そして日本全体も感動が湧き上がる年になっている事でしょう。
そうしなければいけませんよね。
同窓会も未来に同けて、みんなが笑顔になれるような会にしたいと思います。
今後とも福生高校同窓会にご支援・ご協力をよろしくお願致します。